



Informe de Gestión 2023 de la Corte Suprema de Justicia - Avances y Logros institucionales

El presidente de la Corte Suprema de Justicia, doctor César Diesel, hará un breve resumen sobre la implementación de mejoras en la metodología de trabajo, que hace frente a la creciente sobrecarga de juicios, especialmente, en áreas sensibles. En ese sentido, se destaca la implementación del Expediente Judicial Electrónico, que permitió una mayor digitalización de los procesos, con la realización de más de siete millones de actuaciones digitales en todo el país durante el año 2023.

Todas las estadísticas y cifras sobre la gestión, se encuentran disponibles en formato impreso, audiovisual y digital.

Asimismo, se subraya el cumplimiento exitoso de la meta de producción de resoluciones judiciales planificada para el presente año, con más de 700.000 resoluciones dictadas en todas las instancias y fueros del Poder Judicial. Resalta el fortalecimiento de las Oficinas Técnicas de apoyo a cada fuero, lo que traduce en el ahorro de tiempo para los jueces en tareas administrativas, para centrarse en la toma de decisiones judiciales fundamentadas.

En referencia a la lucha contra el crimen organizado, se mencionan las medidas implementadas para combatir el lavado de activos, el terrorismo y el narcotráfico, en línea con los estándares internacionales de prevención y combate contra estos delitos.

En ese sentido, la plataforma “Observatorio de Causas Judiciales” permite a la ciudadanía dar seguimiento al estado de los procesos judiciales emblemáticos. Se fortaleció este espacio con la creación del Observatorio de la Oficina Técnica Penal, que contiene valiosos datos del sistema penal paraguayo.

El discurso del presidente de la Corte Suprema, también destaca los esfuerzos realizados para fortalecer el acceso a la justicia, principalmente para los sectores más vulnerables; hace mención a la política orientada a promover la igualdad, prevenir y abordar la violencia contra la mujer.

En términos de transparencia y comunicación, se refiere a la publicación regular de las decisiones judiciales y el incremento de las transmisiones televisivas de sesiones plenarias, sorteos y juicios orales de interés público.

La gestión administrativa menciona la inversión realizada en sedes judiciales modernas en diferentes puntos del país, que han aumentado la capacidad institucional y proporcionan un ambiente de trabajo adecuado. Se mencionan también las obras en curso para fortalecer la infraestructura judicial.



Se destaca la construcción de sedes judiciales adaptadas a los requerimientos para cumplir con el rol constitucional asignado al Poder Judicial y contribuir también a marcar la presencia del Estado en cada zona del país. Se inauguraron modernas y amplias estructuras en distintos puntos de la geografía patria, que incrementaron la capacidad institucional de impartir justicia y proporcionan hoy día a los funcionarios y magistrados de un ambiente de trabajo más cómodo y seguro, así como un espacio y entorno adecuado para los usuarios de justicia.

Cabe resaltar al nuevo Palacio de Justicia de Saltos del Guairá, que permite un mejor acceso a la justicia para los pobladores de Canindeyú. Actualmente se realizan obras, como el nuevo Juzgado de Primera Instancia de Capiatá, que albergará juzgados de múltiples competencias, y se proyecta la construcción de modernas sedes judiciales en las circunscripciones de mayor necesidad. Existen los proyectos para la construcción de los Palacios de Justicia de la Región Occidental.

Finalmente, se destacan las alianzas estratégicas con instituciones y organismos cooperantes para impulsar las reformas y menciona los esfuerzos en el fortalecimiento del Área Registral, agilizando los procedimientos y mejorando la gestión de los registros públicos.

En conclusión, el discurso resalta los logros y avances significativos en la consolidación del sistema judicial en Paraguay, que, a su vez, reconoce que aún hay mucho por hacer. Enfatiza el compromiso asumido para seguir fortaleciendo el Poder Judicial a través de la incorporación de herramientas tecnológicas, la capacitación continua y la colaboración con instituciones nacionales e internacionales. Es importante señalar la dedicación de los magistrados y funcionarios, y al mismo tiempo, se hace propicia la invitación a todos los ciudadanos para unirse en la tarea de construir un Poder Judicial que esté a la altura de las necesidades y aspiraciones del país.